

CONSECUENCIAS DE LA CRISIS Y EL BLOQUEO EN CATALUÑA

El 'procés' ha deteriorado la base de la democracia: las leyes, los órganos de representación de la soberanía y los que resuelven sobre la legalidad

El destrozo de las instituciones

XAVIER VIDAL-FOLCH / MARÍA FABRA
Barcelona / Madrid
La manifiesta incompetencia del separatismo para concertar la investidura de un *president* de la Generalitat es el último episodio de una tenaz degradación institucional. La continua desobediencia a la ley y a los tribunales y el desprecio a la oposición alimentan el de-

terioro del orden democrático e institucional. El autogobierno sufre la carga de tener todos sus instrumentos básicos desacreditados tras una larga marcha de elo-

gio a la desobediencia. Esto empezó en el pseudorreferéndum del 9-N de 2014 y concluyó con la ruptura del orden estatutario y constitucional en otoño de 2017, plas-

mado en el golpe contra la legalidad democrática de los días 6, 7 y 8 de septiembre pasados. La corrosión de las instituciones afecta de lleno a la figura del *president*. Tanto Mas como Puigdemont han dilapidado su imagen y han contribuido de manera fundamental a la pérdida temporal de la autonomía. **PÁGINAS 13 A 15**

Arbitrariedad policial y manipulación de los medios públicos

P15

El PSOE se divide sobre la educación en castellano

Arrimadas explora que se celebre un pleno que desatasque la situación

E. G. DE BLAS / J. P. COLOMÉ, **Aranjuez**
La controversia sobre el modelo de inmersión lingüística en la escuela catalana divide al PSOE. La dirección federal rechaza usar el 155 para garantizar el 25% de enseñanza en castellano. Pero algunos presidentes regionales quieren que se reconozca ese derecho. Inés Arrimadas, líder de Ciudadanos en Cataluña, busca celebrar un pleno del Parlament para desbloquear la situación. **PÁGINA 16**

EL OBSERVADOR GLOBAL

¿Cuál es la mayor estafa del mundo? La educación

Moisés Naím

PÁGINA 7

Huesca roza el pleno empleo; en Cádiz el paro asciende al 30%

Las dos Españas del trabajo

M. V. GÓMEZ / J. A. CAÑAS
Huesca / Cádiz

En Huesca el paro asciende a un 8,1%. Llegó al 6,2% en verano, a un paso del pleno empleo. A ello contribuye la baja densidad de población y la diversificación económica; en el otro extremo se encuentra Cádiz, eterno farolillo rojo del mercado laboral: a pesar de alguna mejora reciente, el desempleo llega al 30%. **PÁGINAS 34 Y 35**

ADEMÁS



Javier Fernández conquista el bronce olímpico

P27 Y 28

IDEAS

Chapote en las redes sociales

2017, 'annus horribilis' en Internet

Joseba Elola y Rosa J. Cano



Scott Porter, en su residencia, con las armas de fuego que guarda en casa. / EMILY BRAUNER

¿Por qué los estadounidenses quieren seguir teniendo sus rifles y pistolas?

América, armada

AMANDA MARS, **Washington**
El pasado miércoles, un chico problemático de 19 años llamado Nikolas Cruz se presentó en su antiguo instituto de Florida con su rifle, descerrajó más de 100 tiros y segó la vida de 17 personas, casi todas adolescentes, sin motivo alguno. Cada vez que ocurre una matanza así, a Scott Porter, de 57 años, le hierve la sangre porque resurge el debate de las armas: la pregunta de cómo es posible que, tras la enés-

ima tragedia, Estados Unidos no establezca más controles. Porter tuvo su primera escopeta a los 13 años. Era del calibre 20, como la de su hermano Ross. Su madre se la regaló por Navidad y con ella aprendió a cazar en Michigan. La segunda llegó a los 18 años, calibre 22. Luego, cinco escopetas más. Y 14 pistolas de distintos tipos. Y también cuatro rifles de asalto, seis de caza y dos *vintage* militar que guarda con especial mimo. **PASA A LA PÁGINA 2**

